

**REGION METROPOLITANA
PROVINCIA DE MELIPILLA
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ALHUE**

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO Nº 074

En Alhué, a cuatro días de Agosto del Dos Mil catorce, en nombre de Dios y la Patria, se inicia sesión Ordinaria de trabajo, sesión Setenta y Cuatro, en orden del H. Concejo Municipal, del período 2012-2016, siendo las 09:03 hrs. con la presencia de las siguientes personas.

SR. ROBERTO TORRES HUERTA	ALCALDE
SR. DANILO SALAZAR MORALES	CONCEJAL
SR. HUGO LAZO SEGOVIA	CONCEJAL
SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA	CONCEJAL
SR. MARIO HUERTA MORA	CONCEJAL
SR. LUIS NUÑEZ PEREZ	CONCEJAL
SRA. NANCY COFRE QUIROZ	CONCEJALA
SRTA. MARIA EUGENIA ALARCON H.	SECRETARIA MUNICIPAL (S)

PUNTO Nº1: ACTAS ANTERIORES

TABLA:

01.- ACTA ANTERIOR

- N° 72 Entregada

- N°73 Entregada

02.- ANIVERSARIO DE LA COMUNA.

03.- EXPOSICION NUEVA GERENTE DE CODELCO.

04.- VARIOS.

PUNTO Nº1: ACTA ANTERIORES 72 – 73)

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Muy Buenos días, Me imagino que les llegaría a todos el acta anterior o a alguien no le llegó.

Sr. Núñez (Concejal): Yo no estaba, tuve que salir de urgencia.

Sr. Huerta (Concejal): Yo por error, como siempre las esperamos el día viernes, no llegó ese día, vine a saber el día de hoy que me había llegado el día sábado como a las 14:00 horas y por ese error no alcancé a leerla.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Yo las entregué el día viernes a las 14:00 horas en Alcaldía, pudo haber algún problema con el chofer, pero al correo llegó el día viernes.

Sr. Lazo (Concejal): Si.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, don Roberto.

Sr. Aravena (Concejal): Aprobado.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Señora Nancy, a usted le llegó.

Sra. Cofre (Concejala): Si, pero ya está en votación?.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si, don Mario dice que no puede porque no la vio y don Roberto dice que la aprueba.

Sra. Cofre (Concejala): Cuál, la 72.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si, la 72.

Sra. Cofre (Concejala): Aprobada.

Sr. Lazo (Concejal): Aprobada.

Sr. Salazar (Concejal): Aprobada.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Tenemos el acta 72 aprobada con las dos abstenciones de don Mario que no le llegó en su minuto y don Luís que no le llegó. Acta N°73, don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): Me abstengo por el mismo argumento.

Sr. Aravena (Concejal): Yo esa no la tengo, parece que en alcaldía se les desordenó un poco.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces don Roberto, tiene el mismo inconveniente. A usted señora Nancy tampoco le llegó.

Sra. Cofre (Concejala): Si, Aprobada.

Sr. Lazo (Concejal): Aprobada.

Sr. Salazar (Concejal): Aprobada.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Estamos igual, habrían tres votos.

Sra. Cofre (Concejala): Hay empate. Yo insisto, se están utilizando dos medios de envío, una es vía correo electrónico y la otra es en documento. Pienso que uno de los dos medios les tiene que haber llegado, eso no sé si es así.

Sr. Huerta (Concejal): Tiene razón la señora Nancy, pero en mi caso, yo no tengo internet por lo que no podría haberla visto.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): La aprobamos con las observaciones que hay, más que observaciones, es que no les llegó físicamente el documento, eso es.

Cierre Punto nº1

PUNTO Nº2: ANIVERSARIO DE LA COMUNA

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Bueno, nosotros nos reunimos la semana pasada junto a don Juan Carlos, don Cristian y don Roberto para poder levantar una propuesta para el Concejo. Don Juan Carlos lo trae, pero la idea es poder comentarle un poquito de las acciones en relación al programa, independiente del orden que eso lo podemos ir viendo y formando las comisiones. La hora de inicio es a las 11:00 del día 19 de agosto, partiendo por los himnos correspondientes. El himno de Alhué, no sé si ustedes se recuerdan el año pasado, alumnos de la Escuela de San Alfonso lo tocaron en vivo y la hermana Donoso lo cantaron. La idea era poder proponer si este año se hace en la misma forma o alguna variación en torno a eso. Los presentadores aún no están definidos pero lo que veíamos era ver personas del área de educación que pueden hacerse cargo del tema, posterior a eso, están las palabras del Alcalde. Dentro de las presentaciones artísticas está contemplado por una parte el grupo Raíces y Añoranzas, el grupo de adultos mayores, que con el tiempo han ido sumando a sus actividades y han ido aprendiendo más de hecho ellos se reúnen semanalmente y considerando que se quiere dar un auge distinto a los adultos mayores con el tema que se abren las puertas del espacio físico del centro ubicado en el ex internado, también se quiere potenciar a ellos. El otro grupo

artístico que está contemplado y que se le quiere solicitar un cuadro, una presentación corta, no más allá de 10 a 12 minutos, es Trapiches y en relación al tema del homenaje que se había visto al señor Jorge Sánchez en su calidad de Regidor, Alcalde de la comuna, algo que no sé si don Roberto habrá ido a hablar. Ese día en reunión surgió la inquietud para ser planteada aquí, como el Obispo ya este año se retiró, hacerle un reconocimiento como Hijo Ilustre de la comunal

Sra. Cofre (Concejala): Pero el Obispo ya tiene todos los reconocimientos que otorga el Municipio, ya es Hijo Ilustre.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Teníamos esa duda o algún reconocimiento.

Sra. Cofre (Concejala): Ya se le han otorgado todos los reconocimientos.

Sr. Juan Carlos Cortés (Jefe Administración y Finanzas (S)): La idea es que como ya es Hijo Ilustre, es despedirlo y darle las gracias.

Cierre punto nº2.

PUNTO Nº3: PRESENTACION GERENTE DE CODELCO

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se realiza la presentación de parte, sra. Valentina Santa Elise a cargo de la Gerencia de Sustentabilidad y asuntos externos.

PRESENTACION CODELCO-CHILE.

Cierre punto nº3

PUNTO Nº4: VARIOS

Sr. Víctor Loyola (Jefe Departamento Salud): Buenos días a todos, bueno, nosotros solo veníamos a hacer una intervención cortita. La semana pasada tuvimos una mesa de trabajo, agradecer a los que estuvieron. Estuvimos todo el día trabajando, salió un reglamento mucho más trabajado, mas madurado, el jueves se lo entregué al asesor jurídico, lo está revisando y está viendo las observaciones jurídicas y probablemente dentro del próximo lunes podamos entregarles a ustedes un producto mejor elaborado. Vengo con la Asociación de Funcionarios, para que ellos también entreguen observaciones respecto a la mesa.

Sra. Lorena Núñez (Asoc. Funcionarios Salud): Buenos días, en primer lugar agradecerles el espacio que se nos dio para presentarles este informe y poder hacer las correcciones que estábamos solicitando al reglamento. Es importante que ustedes se hagan parte de nuestra solicitud porque queremos ser transparentes con ustedes, nuestro lema es ser sinceros cuando

las cosas se están haciendo bien y cuando se están haciendo mal. El día lunes fue muy provechoso, estuvimos todo el día trabajando, hasta las siete de la tarde, para sacar todos los asuntos que teníamos.

Sra. Cofre (Concejala): Yo creo que primero tienen que enviarnos la propuesta de modificación y no pueden entregarlo del viernes para el lunes, eso no, mínimo unos quince días para poder revisarlo, no se olviden que tienen que aprobarlo y revisarlo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Qué es lo que pasa, como usted comentaba, que para que se apruebe el próximo lunes, entonces si al Concejo se lo entregan el viernes, o sea, tiene sus buenas páginas, no sé si el fin de semana van a estar ahí tan atentos a la lectura.

Sr. Víctor Loyola (Jefe Departamento Salud): La idea es que el lunes se entregue para que lo lean y para que se estudie. El lunes lo entregamos en forma oficial.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Me parece. Ahora pasemos a revisar los varios.

Sr. Huerta (Concejal): Si, tengo tres. Uno de los varios es que hemos tenido problemas con la calle El Tranque, el arreglo de la calle. Creo que lo hemos dejado un poquito de lado esa misma cuadra, ahora hace como un mes que están las luminarias apagadas. Ver cómo solucionar el problema. El otro vario Alcalde, es que hace como dos o tres años atrás, al sector de Hacienda Alhué se le regalaron unas señaléticas, entonces ahora estamos en vía para ponerle los nombres reales. Ellos, hace como tres años atrás, en el 2011, mandaron una solicitud al Municipio, yo tengo una copia, faltó ponerse de acuerdo en el nombre del camino a la cuesta pero ahora dice que ese nombre está bien y queda el nombre de un pasaje solamente.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Y lo aprobamos aquella vez.

Sr. Huerta (Concejal): No, fueron esas las observaciones. Entonces para que lo veamos el próximo Concejo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya estamos listos con lo que habíamos visto el otro día.

Sr. Huerta (Concejal): Para el próximo Concejo venir con los nombres reales.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Esos son los nombres.

Sra. Cofre (Concejala): Puedo solicitar que se lean los nombres de los pasajes.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Leo todo el documento para contextualizarlo:

SE ADJUNTA CARTA

Sr. Huerta (Concejal): Ese día se reunieron todos los presidentes de los sectores y todos estaban de acuerdo porque cuando se hizo esa solicitud, esa también era una observación, era una Junta de Vecinos que estaba acá en la punta debajo de la Línea y ahora se tomaron en consideración todos los presidentes de las organizaciones.

Sra. Cofre (Concejala): Sé que está en varios don Mario y específicamente a la solicitud que se está haciendo, es muy bueno que se ponga el nombre a las calles, callejones y sectores pero antes de eso me gustaría solicitar formalmente a la mesa, que nuestro Director de Obras nos indique todos los nombres de todos los callejones y calles de la Villa porque veo que ya se están repitiendo, hay Los Almendros acá, en la población, ya se nos están repitiendo los nombre, sobretodo de árboles y sectores. La población de allá tiene Las Rosas, me parece, El Rosal y acá son Las Rosas. En la población villa San José también tienen nombres de árboles, El Canelo. Entonces creo que y sugiero que se nos indique todos los nombres que ya están y no se vuelvan a repetir porque eso al final acarrea más confusión porque nos van a decir pasaje El Almendro, sector La Línea, Ex Hacienda Alhué, porque así le ponen. Al final se nos hace mucho más largo, que si nos dijeran un nombre X que puede ser más representativo que uno inmediatamente lo asocia al sector y no vamos a decir de la población porque ya nos están complicando mucho los nombres.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Es un poco repetitivo.

Sra. Cofre (Concejala): Si, es repetitivo. Es una sugerencia que lo dejo si la mesa lo acoge para antes de. Si bien es cierto que los vecinos tienen todo el derecho de ponerle nombre a su sector pero eso también no nos puede llevar a una confusión a nivel comunal.

Sr. Huerta (Concejal): Bueno, yo para explicar un poquito el nombre de algunos callejones, por ejemplo, Las Palmas es porque hay unas palmas a la entrada, eso se ha conocido históricamente por Las Palmas. Donde están los almendros por eso Pasaje Los Almendros. Los únicos que cambiaron el nombre es la tapa roja y el callejón de la verito.

Sra. Cofre (Concejala): Perfecto, la justificación es entendible, pero ya hay decretado con los mismos nombres, a eso voy yo y creo que para un ordenamiento comunal deberíamos tener como el mapa completo con el nombre de todos los callejones.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): La consulta es, estarán decretados.

Sra. Cofre (Concejala): Por acá por este Concejo pasó lo de la población nueva que se está construyendo, lo demás no sé.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Están de acuerdo con la solicitud de la señora Nancy.

Sr. Huerta (Concejal): Si.

Sr. Aravena (Concejal): Si.

Sr. Lazo (Concejal): Si.

Sr. Núñez (Concejal): Si.

Sr. Salazar (Concejal): Si.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces le hacemos la solicitud al Director de Obras formalmente señorita María Eugenia.

Sr. Huerta (Concejal): Puede ser para el próximo Concejo y ahí hablaríamos con los encargados de ese sector para que hagan llegar los nombres en un documento actualizado.

Sra. Cofre (Concejala): Si no se repite ninguno, no hay problema pero; si se repite alguno y tenga relación con otro, ahí sí habría que modificarlo porque ya hay otros anteriores.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): La consulta es de toda la comuna.

Sra. Cofre (Concejala): Si.

Sr. Huerta (Concejal): Y me gustaría Alcalde, se recuerda que también íbamos a hacerlo para el lado de la Población, El Asiento, Hijuelas, se iban a mandar a restaurar las que se cambiaron el año 2012. Se hizo un cambio de señalética y se llevaron a la planta y se dijo que esos se iban a restaurar desde Las Hijuelas hacia arriba, les falta solamente el farol, nada más.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces la otra solicitud señorita María Eugenia a la Dirección de Obras, es reparar señaléticas que tenemos en la Planta de Tratamiento para instalarla en esos lugares. Los otros se los pedimos formalmente a Vialidad, le pedimos dos, que es el de Hijuelas y el de Pichi.

Sr. Huerta (Concejal): Y el otro vario es consultarle cómo le iría, justo ese día que andaba para abajo me tope con una familia, yo no sé si lo habrá venido a ver, que es la familia de un caballero que tiene cáncer.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Lo vemos ahora o después.

Sr. Huerta (Concejal): Si puede ahora.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Cómo se llama el caballero.

Sr. Huerta (Concejal): Quisiera saber si se ha ido a visitar a don Roque Fuenzalida, vive en La Línea, en el callejón camino El Llano, a la entrada a la mano izquierda. El caballero no tiene ni agua potable, vive con su señora y un hijo y con la enfermedad, han echado mano a todo.

Sr. Aravena (Concejal): Yo quisiera comentar que los mudadores, están quedando bonitos, que se están haciendo en la escuela.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si, están quedando muy bonitos, lo hablé con la señora Lorena Bravo que trabaja en el Departamento de Educación, que ella tiene que ver con el Programa de Integración, estaba muy agradecida. Ya don Roberto gracias, señora Nancy.

Sra. Cofre (Concejala): Tengo nueve varios, no sé si quiere pasar a la exposición o vamos con mis varios. Primer vario, qué pasó con la mediagua que nosotros, a propuesta del señor Concejal Lazo, hicimos un aporte, si se entregó, se compró, tenía entendido que hasta la semana pasada no. Nuestra sugerencia fue hacerlo lo más rápido y lo menos engoroso posible para solucionar una situación de emergencia y al parecer esto se ha ido dilatando.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo tengo entendido señora Nancy que pasado mañana van a buscarla, eso me dijo la señorita María José Contreras (Jefa del Departamento Social)

Sra. Cofre (Concejala): Segundo vario, ha venido sucediendo en varias oportunidades referente a los trabajos que está haciendo la empresa de pavimento que está tapando el alcantarillado, calle La Aguada con Esmeralda colapsó el alcantarillado hacia las casas. Al abrir la cámara estaba llena de material sólido, cemento y gravilla. Ayer me dijeron que también en la calle Luís Cruz Martínez y Victoria, ambas con 21 de Mayo, están en las mismas condiciones. Entonces nos va a llegar un colapso completo al sistema de alcantarillado, no sé cómo es la fiscalización de la empresa, pero creo que la Dirección de Obras Municipales tiene harto que ver porque nos vamos a quedar con todo el sistema tapado, además que es material sólido y solamente al ingresar a las cámaras, se pueden extraer y cómo vamos a extraer si esto está colapsado con los desechos domiciliarios.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Señora Nancy, lo que dice usted es muy cierto, el día miércoles de la semana pasada, colapsó La Aguada con Esmeralda, que lo solucionamos con bomberos y los funcionarios. A mí me informó don Camilo Meza lo mismo, tal cual usted me informa. Nosotros al otro día, como el Director de Obras, estaba de vacaciones y estaba subrogando el SECPLAC. Fuimos con él a ver las calles, si bien es cierto ahí se solucionó el problema en La Aguada, que está en proceso de pavimentación la misma empresa, que dicho sea de paso, estos son pavimentos participativos, que tiene que ver con el Serviu, no con nosotros pero sí la Dirección de Obras tiene mucho que decir al respecto, aunque en rigor, la inspección final la hace el Serviu.

Fuimos a 21 de Mayo y revisamos de donde los señores Armijo para abajo y no hay ningún problema, abrieron las tapas y nada. Ellos estaban conscientes que habían cometido un grave error en Esmeralda con La Aguada. Don Gonzalo llamó al encargado de la empresa, a parte que hay un costo para el Municipio y puede haber un costo después, si pasaron y deben haber pasado, residuos sólidos a la Planta, eso llega a una bomba. Si por algún motivo una bomba se quema, cuesta 2 millones de pesos, entonces se lo hicimos ver a la empresa ese tema y don Gonzalo lo iba a hablar hoy día con el Director de Obras para que también se dé una vuelta donde se está pavimentando porque fuimos a Chacabuco y ya estaba pavimentado. Esa cuadra se pavimentó primero. Pero lo que usted dice es verdad.

Sra. Cofre (Concejala): Claro porque, qué garantía tenemos si se supone que estas empresas hacen bien su trabajo. Tampoco ellos asumen los costos de que algo hicieron mal.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No, y hay que dar las gracias, dentro de todo lo malo, se tapó inmediatamente La Aguada. La empresa se supone que es seria, que trabaja con el Serviu, pero por lógica, sabe que no se puede echar concreto a un alcantarillado. Lamentablemente ocurrió, a parte de las molestias a los vecinos y el sector que provoca el colapso al alcantarillado, a la Planta de Tratamiento le pueden provocar serios daños y lo que yo le acabo de comentar, el tema de la bomba.

Sra. Cofre (Concejala): Si, ahí están las boletas de garantía, a lo mejor también tomar algún resguardo, en caso de que vuelva a suceder o suceda.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): La boleta de garantía no la tenemos nosotros, la tiene el Serviu.

Sra. Cofre (Concejala): No sé cómo funciona.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Lo que se produce es bien extraño, hay algunos pavimentos que son responsabilidad nuestra por ejemplo; los Transantiago. Los pavimentos participativos son netamente responsabilidad del SERVIU. De los fondos Transantiago, las boletas de garantía las tenemos nosotros y los participativos los tiene el Serviu, por lo que el pavimento de 21 de Mayo, Esmeralda, Chacabuco, son participativos.

Sra. Cofre (Concejala): Si pero alguna moción o alguna observación puede hacer el Municipio a lo que está sucediendo con esta empresa.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Hagamos lo siguiente, llamemos a don Rafael, les parece. Me puede ubicar a don Rafael por favor y dígale que es un tema de alcantarillado. Vamos con la señorita María José Contreras (Jefa del Departamento Social), se acuerda que habíamos hablado del caballero de Hacienda Alhué, don Roque Fuenzalida. Pudo conversar con él.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): No, pero hoy día voy para Hacienda Alhué, lo que pasa es que estamos sin vehículo pero lo tengo presente.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Usted tiene los datos de este señor.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): Si los tengo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entre los problemas que tiene el señor, es que no cuenta con agua.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): Tengo todos los datos de él, incluso di instrucciones que le fueran a aplicar la Ficha.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ese es un tema y el otro, preguntaba la señora Nancy por la mediagua.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): Mañana la vamos a buscar.

Sra. Cofre (Concejala): Una vez que la vaya a buscar, quién la instala.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): Eso no lo hemos visto.

Sra. Cofre (Concejala): Porque se suponía, y ojala hubiese sido estos jóvenes.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): La semana pasada, el viernes estuvimos nosotros con ellos y le dijimos que les íbamos a avisar. Lo administrativo, el cheque, el traslado, todo eso lo vemos nosotros.

Sra. Cofre (Concejala): Porque la rifa igual se hizo, al parecer es para forro.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): Eso es lo que yo les pedí, que la rifa sea para forro, en eso habíamos quedado, incluso íbamos a ver con un maestro para cuantificar cuántas planchas de internit necesita y cotizarlas.

Sra. Cofre (Concejala): Ya, siempre y cuando tenga los instaladores, este fin de semana esta señora podría contar con la mediagua.

Srta. María José Contreras (Asistente Social): Yo le pedí que cotizara aislapol también. Pero mañana se va a buscar la mediagua.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Gracias Srta. María José Contreras. Don Rafael, tuvimos una emergencia el jueves en la noche en calle La Aguada con Esmeralda, que se nos colapsó el alcantarillado y qué nos encontramos, con cemento, gravilla y empezó a colapsar. Al final fue el

camión nuestro con don Camilo Meza, bomberos también, la cosa es que se volvió a la normalidad ese sector. La preocupación nuestra es que puede ocurrir en las otras calles. Yo sé que esos pavimentos son dependencias de SERVIU porque son pavimentos participativos como 21 de Mayo, Chacabuco y otras. Nosotros anduvimos el día viernes con don Gonzalo, fuimos a 21 de Mayo a revisar el alcantarillado y ahí no había ningún problema. La preocupación es la siguiente, que seguramente tiene que haber pasado algunos residuos sólidos hacia la Planta, eso es lo que nosotros creemos y qué es lo que puede pasar, usted conoce el manejo de la Planta, lo que nos preocupa son las bombas porque si llegan a trancar las bombas, usted sabe que cuestan como dos millones cada una de ellas y el arreglo cuesta más caro. La consulta nuestra es si podemos fiscalizar más en terreno esto.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): Nosotros le pedimos a la empresa nuestra, la que trabaja con los contratos municipales, que también las controla el SERVIU, a esta empresa yo siempre estoy revisando eso para que no caiga material al sistema, eso lo estoy haciendo yo y siempre les estoy recordando. Algunas veces hemos paralizado los trabajos un par de horas mientras solucionan algún problema y evitan votar material a la cámara. No me cabe la menor duda que este problema lo está causando esta otra empresa, la que tiene la supervisión SERVIU pero yo voy a hablar con el profesional residente porque yo le había pedido que le colocara una protección abajo. En algún momento de las empresas que han venido con nosotros, les hemos exigido que coloquen unas placas de terciado abajo en la cámara, entonces dejan la cámara funcionando libre, sigue el agua corriendo y el material que va cayendo después lo van sacando pero no entra al sistema. Eso funcionó bastante bien en una de las pavimentaciones y también hizo participativo hace unos dos años atrás. Eso podemos hacer.

Sra. Cofre (Concejala): Pero indistintamente el hecho ya ocurrió, reconocieron el error pero el departamento y el Municipio deberían hacer alguna observación de este evento que sucedió para que también la empresa o en caso de que este mismo material llegue a la bomba, también la empresa responda. Una cosa así de lo que está sucediendo, quede un registro porque claro, quedamos en las buenas intensiones, quedamos que se van a tomar las medidas pero qué pasó, o sea, el daño que se hizo, se sacó material sólido, se sacó cemento, ripio y no fue menor la cantidad que se extrajo. Hacia arriba, la casa del señor Martínez está en el alto y llegó arriba.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se tapó entero, imagíñese, ahí hay mucha pendiente.

Sr. Huerta (Concejala): Hace un tiempo atrás se iba a limpiar todo el ducto.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): Hicimos trabajos de limpieza y lavamos los ductos y sacamos todos los materiales, lo que sí por una cuestión de tiempo, no alcanzamos a hacerlas

toda pero la mayoría de las calles del pueblo las hicimos. Con el limpiafosas se fue cuadra por cuadra, cámara por cámara.

Sra. Cofre (Concejala): Es tan frágil nuestro sistema de alcantarillado y la Planta de Tratamiento que estas cosas hacen inmediatamente estragos, entonces hay que tener mucho más cuidado. Yo insisto, si bien está todo del Serviu, que se yo, pero como municipio hacerles una observación al Serviu de lo que está pasando.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): Yo voy a pedir una entrevista al profesional residente para ver qué solución le vamos a dar preventiva en este caso y hacer las observaciones, como dice la señora Nancy.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Otro detallito, como allá abajo tenemos señaléticas que se sacaron cuando se hicieron los cambios unos años atrás.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): Dónde jefe.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): En la Planta, no la ha visto usted.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): No queda ninguna.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Por ejemplo la que decía 21 de Mayo, etc.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): Recuerde que nosotros ocupamos las partes de esas señaléticas para instalar la primera en su período, sacamos los postes de esas señaléticas recuerda y la plaquita que podría haberse salvado, deben estar deteriorada y lo otro que es bueno resaltar, que la Planta de Tratamiento no tiene la seguridad de una bodega y harto material de ese se lo han robado.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Es que en rigor, eso no debiera ser bodega, partamos por esa base.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): El problema es que no tenemos espacio.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces vamos a tener que ver como conseguimos señaléticas porque el sector de Ignacio Carrera Pinto no tiene. Gracias don Rafael.

Sr. Rafael Curaqueo (Director de Obras): Ya, yo voy a atender el caso alcantarillado.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya señora Nancy, continuamos.

Sra. Cofre (Concejala): El remate de las fondas lo vamos a ver posteriormente?. Día del Niño, el lunes se celebra a nivel nacional este día. Como Municipio generalmente lo ve Dideco, qué sugerencias o qué se ha pensado o qué le han comunicado referente a ello.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya lo tenemos más o menos listo. Podría explicarnos señorita María Eugenia por favor.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Lo que estamos viendo es que no se va a hacer como se hizo el año pasado de trasladar todos los niños al gimnasio, sino que se va a celebrar por escuela, se van a juntar las escuelas del sector, en este caso Hacienda Alhué y San Alfonso, Pichi con El Asiento y acá el Liceo dolo y estuvimos haciendo cotización de unas obras de teatro, lo que todavía no vemos es si van a ser simultáneas las tres a la vez o una por cada día en cada uno de los sectores, porque si bien el año pasado resultó bastante bien el tema que hubo que vino una banda, un grupo que hizo presentaciones a través de disfraces del mundo animado que son llamativos para los niños y juegos inflables que igual fue un tanto caótico porque los niños querían subirse y eran dos juegos. Es mucha la demanda porque son muchos los niños y como hay juegos, no les interesa mucho disfrutar de la presentación en este caso de la banda que va a estar tocando. Al final tuvieron que desinflar los juegos. En este caso, es un lugar mas cerrado como son las escuelas permitiría tener mayor participación de los profesores porque el año pasado dejó mucho que desear porque no hubo mucha preocupación de los chiquititos.

Sra. Cofre (Concejala): Pero los profesores participarían siempre y cuando sea día de semana.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Esa es la idea, hacerlo día de semana, dentro de su jornada y poder incluirles algún tipo de presentación para que ellos también tengan participación de esto, no que solo estén para cuidar a los niños.

Sra. Cofre (Concejala): Haber, una acotación referente, si bien es buena la idea en general, donde se haga en los colegios pero niños también hay que no van al colegio o que no están yendo o al jardín y hay un lapso de niños que son de dos a cuatro años que no están ni en el colegio, ni en la sala cuna, ni jardín infantil. Cómo se abarca también a esos niños porque es para los niños, aquí no dice para los niños escolares. Tendría que ser como abierto.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Es que va a ser abierto, por eso va a ser mucho más sencillo, por localidad. Por ejemplo, juntar las dos escuelas de arriba y las dos escuelas de abajo o solamente hacerlo por escuela y que abarque su localidad y aquí sería más sencillo, se hace la invitación a Integra, etc. En eso estamos, hoy en la tarde debiera quedar listo.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Y el tema de los juegos inflables, al no ser una gran cantidad que pueda abarcar la gran demanda, se vuelve un caos tanto porque frustra al niño, se frustra la monitora que está en el juego mismo y el apoderado o el profesor que está acompañando al niño.

Sra. Cofre (Concejala): Otro vario, una consulta, si los jefes de departamento ya tuvieron una reunión con el señor abogado del Municipio por el tema en la ley del Concejo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No o la tuvimos?.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Si la tuvimos un día en la tarde.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Claro, si la tuvimos pero no estaban todos, habían como cuatro.

Sra. Cofre (Concejala): Y en eso fue entregado el reglamento.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): No fue entregado, lo voy a volver a entregar porque fue entregado por decreto pero lo voy a volver a entregar. Nosotros cuando decretamos, entregamos copia de todo los adjuntos. Pero hoy día lo vuelvo a entregar.

Sra. Cofre (Concejala): Otro vario, yo he solicitado en varios Concejos una reunión con todos los jefes de departamentos, cuando sea la reunión Cotea. Hemos tenido una sola reunión con ellos cuando iniciamos nuestro período que fue a principio del 2013, de ahí en adelante se ha solicitado una reunión con todos o que se nos invite a nosotros a participar con ellos por diferentes temas. Creo que ahora con el cambio de la ley también es importante una reunión con ellos. No sé por qué motivo nunca se nos ha invitado.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo le voy a responder. El tema de Cotea es netamente entre el Alcalde con los jefe de departamentos, netamente administración. Lo que sí podríamos hacer, yo creo que mas que reunirnos con ellos, es hacer una mesa de trabajo porque para eso son.

Sra. Cofre (Concejala): Ya perfecto.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo creo que no le hemos sacado todo el provecho que significa porque si tenemos un punto X por ejemplo con salud o con finanzas, se invitan a una mesa de trabajo a ellos, en cambio cuando estamos en Cotea, aquí hablamos temas macro de cada departamento y las políticas municipales. Yo no tendría ningún problema en invitarlos pero no corresponde, honestamente no correspondería, eso en estricto rigor, entonces yo veo que es mucho más fácil trabajar temas puntuales de cada departamento.

Sra. Cofre (Concejala): Perfecto, revierto la consulta o la pregunta y lo planteo a la mesa, nosotros como miembros colegiados de este Concejo, podemos solicitar una mesa de trabajo con todos los jefes de departamentos del Municipio. Lo dejo planteado si lo aceptan nuestros colegas, una mesa de trabajo con todos los jefes de departamentos.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No hay ningún problema.

Sr. Huerta (Concejala): Si tendríamos que tener claro cuáles son los puntos.

Sra. Cofre (Concejala): Nosotros nos ponemos de acuerdo con los temas.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): En ese caso es lo mismo que inviten a uno o inviten a todos, no creo que haya ningún problema.

Sra. Cofre (Concejala): Sabe cuál es el tema, tenemos que hablar el mismo lenguaje, en general y a veces estamos un poco desenfocados en lo que hace el Departamento de Obras, Social, Finanzas, etc., y con nosotros mismos. Creo que si todos tenemos el mismo lenguaje para dónde queremos ir en este tiempo que nos resta del período, debemos hablar todo el mismo idioma.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo no tengo ningún problema, me parece bien.

Sra. Cofre (Concejala): En realidad también mi propuesta son cosas macro, cómo estamos funcionando, que queremos, saber las sugerencias de ellos también hacia el Concejo o lo que nosotros como Concejo les podamos aportar o lo que esperamos de cada departamento.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No hay problema pero como dice don Mario, más que cosas puntuales, usted está de acuerdo.

Sr. Huerta (Concejala): Si.

Sr. Aravena (Concejala): Si

Sr. Lazo (Concejala): Pero me gustaría, o sea, tener reuniones es bueno, interactuar entre todos pero saber los temas porque qué podemos decir estando todos ellos, trabajemos juntos, estamos todos trabajando por Alhué. Me llama más la atención trabajar departamento por departamento, aquí todos debiéramos estar interconectados, ser todos uno pero primero que nada, creo que nosotros debiéramos tener claro en qué está cada departamento, lo sabemos pero en qué están y cómo están y después a lo mejor hacer una reunión más macro donde decir todos tenemos que avanzar hacia allá. No me niego a la posibilidad de juntarnos con todos pero si antes me gustaría saber bien en qué está cada uno, o sea, en qué está cada departamento.

Sr. Salazar (Concejal): Tener claro para qué es la reunión.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): La idea quizás es que el jefe de departamento venga preparado.

Sra. Cofre (Concejala): Mi propuesta es más un tema de percepción, de situaciones, ejemplo, por decir algo, yo puedo esperar mucho más del Departamento de Obras, por ejemplo, mucha más atención, más expedita, que los servicios, más fiscalización, que los cobros sean como corresponde, esto no quiere decir que no se esté realizando. Yo espero mucho de la atención de X departamento y quizás me va a decir, sabe pero tengo un solo funcionario y está con licencia y no tengo nadie que me reemplace, eso es en forma interna, ustedes lo saben pero a lo mejor a mí me queda que allá no lo atendieron bien.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo entiendo eso pero quizás no tienen más sentido lo que dice don Hugo, de verlo departamento por departamento. Lo otro, yo insisto, yo los puedo invitar a Cotea y ahí van a ver ustedes que se tocan, así mismo como dice usted, todos los temas de un mes a otro que quedaron pendientes, que quedaron de solucionar, hay un acta. Como estimen conveniente.

Sr. Huerta (Concejal): Ahora, cada departamento lo tiene que hacer trimestralmente un informe.

Sra. Cofre (Concejala): Uno se topa con gente y ellos son los que dicen que no me atendieron, que me atendieron mal, etc. Generalmente uno recalca lo malo y no mucho lo bueno y al final son todos los varios que nosotros traemos, son temas de departamentos, macro.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si, entre paréntesis, dentro de la encuesta que se hizo del Pladeco, se encuestó a 500 personas y un 90% de las personas encuestadas, están satisfechas de la atención del Municipio. Ya don Hugo.

Sr. Lazo (Concejal): Si, yo que sea por departamento.

Sr. Núñez (Concejal): Yo estoy de acuerdo en varias cosas en lo que dice la señora Nancy, pero también concuerdo que esto debiera conversarse primero con los distintos departamentos. Si hay cosas que a nosotros nos interesan y a veces vamos a preguntar y nos gustaría saber en relación al trabajo nuestro de fiscalización. Hay dos tipos de cosas, una el trabajo que tenemos que hacer en conjunto con cada departamento para poder saber cosas y voy a poner un ejemplo, a nosotros nos tendría que llegar un informe por ejemplo de lo que pasó con las platas de la Ley SEP cada tres meses, etc., y cosas así, puntuales de cada departamento. Esas cosas las tenemos que ver. Me pongo en la situación que a veces conversándolo con todos los departamentos, va a ser un tema extremadamente vago, que vamos a entender poco, que cada

cual va a exponer su punto de vista y no nos va a quedar muy claro, entonces si lo hacemos con cada departamento y posteriormente a eso vamos con todos donde se transmita el mensaje global, lo encuentro fantástico. Esa es mi posición, primero por cada departamento.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): Viendo las circunstancias, las dos van a llegar a lo mismo, voy a ir por cada departamento.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Don Roberto.

Sr. Huerta (Concejal): Por cada departamento, para llegar más a fondo, más claridad.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Señora Nancy.

Sra. Cofre (Concejala): Mantengo mi propuesta, pero ya viendo que va haber mayoría en el tema, que esa mesa de trabajo sean con la mayor participación de los colegas Concejales también, porque no vamos a llegar a mesa de trabajo uno o dos Concejales y que ha ocurrido en la mayoría de las veces, porque es complejo juntarnos todos por diferentes motivos con los departamentos municipales, cuántos son?, siete, son siete mesas de trabajo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Y si hacemos lo siguiente, por ejemplo, si nos ponemos de acuerdo, ver en un día dos departamentos porque la idea es que estén todos o vamos a quedar en lo mismo. Lo importante es que internamente nos pongamos de acuerdo y aprovechar todo el día. Don Hugo, le parece.

Sr. Lazo (Concejal): Si.

Sr. Salazar (Concejal): Si.

Sr. Núñez (Concejal): Si.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Después que terminemos el Concejo, nos ponemos de acuerdo.

Sra. Cofre (Concejala): Quiero saber que ha pasado con la escuela de Polulo, con el comodato, donde estuvo presente el administrador. Si ya se finiquitó eso.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Lo está viendo don Francisco, nuestro Asesor Jurídico.

Sra. Cofre (Concejala): Si, porque habíamos quedado en la semana y ya ha pasado tiempo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si pero el documento oficial no lo tenemos todavía.

Sra. Cofre (Concejala): Y el retiro o ver las cosas que allí habían.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se recuerda que íbamos a ver qué cosas servían porque no son pocas, lamentablemente lo que decía don Rafael, no tenemos donde y lo que tenemos, vamos a tener que llevar a la Planta, cosa que el señor plantero no está de acuerdo. Pero estamos en ese trámite.

Sra. Cofre (Concejala): Se nos hizo llegar junto con las actas, una nómina que había solicitado el Concejal Núñez, de la nómina de alumnos beneficiarios con la beca municipal y llegó de acuerdo a lo que el señor Concejal solicitó pero acá solamente quería hacer una mención y leerlo textual. Para contextualizarlo un poquito, fue solicitada por un Concejal con todas las atribuciones que nos confiere la Ley. En el Concejo pasado se hizo un alcance verbal con la señorita Asistente Social de Educación, que tiene bajo su responsabilidad las becas municipales y en el cual ella en su argumento señala que la información es reservada y está plasmado en el acta anterior. Aún así, siendo solicitada por un Concejal, al pie de esta nómina dice “cualquier filtración de información, es de responsabilidad de quienes las reciben esta nómina ya que es de carácter reservado”. Puedo deducir de aquello muchas cosas y lo dejo planteado a la mesa.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo creo que fue desafortunada esa frase pero también yo me guardo algunos comentarios.

Sra. Cofre (Concejala): Es información pública.

Sr. Núñez (Concejal): Quiero acotar algo de lo que dice la señora Concejal acerca de la nómina que yo específicamente pedí, que era una información bien específica. El trasfondo del cuento es que, para que ustedes también lo sepan, mi hija también participó en esto, en esa postulación a lo cual yo le pedí que no lo hiciera porque se veía mal, a lo cual ella me dijo “papá, yo no estoy postulando como la hija del Concejal, estoy postulando como Constanza Núñez, porque creo que me lo gané, mis notas son buenas, son excelentes y me saqué la mugre para eso. Con ese argumento yo le encontré la razón, entonces cuando se entregan los papeles, se dio una serie de argumentos al final del por qué no, se notó mucho rechazo, abiertamente y lo único que sé decir es que se van a hacer llegar unas observaciones correspondientes, se está estudiando el caso y se van a hacer llegar observaciones que corresponde al Departamento, a usted Alcalde, al Concejo. Yo también recibí esa nómina y la encontré, no desafortunado, lo encontré desubicada la frasecita al final, no corresponde, cada cual tiene derecho a decir me gusta o no me gusta. Ese día quedó bien claro que la responsabilidad de ella llegaba hasta cuando la depositaba en mis manos y de ahí en adelante soy yo el responsable.

Sra. Cofre (Concejala): Es más señor Concejal, el señor Concejal Lazo solicitó expresamente también que se invitara a todos estos jóvenes becados, a que se le hiciera un acto público de reconocimiento que también son becados por el Municipio. Si lo hacemos así público, a quién le vamos a entregar si esto dice que es reservado, o sea, le vamos a entregar detrás de un biombo el reconocimiento, no sé.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo honestamente no le encuentro sentido.

Sra. Cofre (Concejala): Otro vario y acá me gustaría a la señora que tiene que ver con la información que yo había solicitado referente a los niños que son transportados desde Santa Inés a la Escuela de San Alfonso. Es un tema más largo, a lo mejor para que nos den toda una secuencia de lo que se está haciendo, lo sabemos extraoficialmente pero oficialmente también.

Sra. Cofre (Concejala): Quiero también hacer llegar señor Alcalde por intermedio de usted, mis felicitaciones a todos los funcionarios que trabajaron este fin de semana en la fiesta de la miel. Estuvo muy bonito, hubo muchas actividades bastantes innovadoras como fue el tour de la miel. Fue mucha gente y eso significa que había mucho interés en participar de esta actividad. También vi a muchos funcionarios municipales trabajando en este evento, creo que fue una actividad lograda, siempre hay cosas que mejorar pero haciendo un balance, estuvo bien y trascendió fuera de la comuna y de la provincia también. Como en todas las cosas, hay cosas malas pero hay que mejorar y las vamos a hacer llegar también. Lo último que quería señalar, las bases de las ramadas, sin haberlas leído, me gustaría que estuviera inserto el retiro de la fonda en sí, que no pase de septiembre a octubre o noviembre con la ramada instalada allí.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Está señora Nancy.

Sra. Cofre (Concejala): Está?, no la he leído.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): En las obligaciones.

Sr. Salazar (Concejal): Quién le hace el aseo a la cancha?.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): En el fondo, el fondero la deja ahí y pasa carlitos y la retira.

Sr. Salazar (Concejal): Cuando hicimos carreras de perros, le tuve que pagar a un cabro que hiciera aseo ahí, pero estaba sucio.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Sabe qué, se le podría sumar que el aseo sea responsabilidad del adjudicatario..

Sra. Cofre (Concejala): Esos serían mis varios.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se los sumamos, les parece.

Sr. Salazar (Concejal): Hay que especificarlo si.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Que se organicen entre ellos, son tres cocinas y dos fondas. Gracias señora Nancy, don Hugo.

Sr. Lazo (Concejal): Nosotros con don Danilo estuvimos en una actividad el día sábado. Qué pena que se haya juntado con lo que había acá pero realmente era como para que hubiéramos asistido los seis. Habíamos alrededor de ciento cincuenta concejales, más los Seremis, algunos Core. Bueno, era un poco mostrar lo que pasa en las comunas, ellos hablan de la región que queremos, pero cuando hablan de la Región Metropolitana, es como que es el metro, la torre Entel, el transantiago y ahí está el ejemplo de las ambulancias que llegaron acá hace cinco o seis años atrás, que son casi inutilizables por el costo. Estuvo bien bueno ese día. Entre los varios en sí me hicieron una consulta sobre los trabajos que se hicieron en la Escuela El Asiento, a pesar que la gente está muy contenta, sobre todo acá en el Liceo, la pintura, todos los arreglos pero con los trabajos donde se cortaron los árboles, porque el contratista él se lleva la leña, entonces a él se le paga y también se lleva la leña o lo hace a cambio de la leña. Eso es lo que consultaron. Lo otro, que con don Danilo estuvimos el otro día con una Junta de Vecinos con gente de Pincha y el tema de la pasarela, qué posibilidad hay de instalar luminarias públicas porque esas son solares, dicen que con suerte en este tiempo llegan a las nueve de la noche y después se apagan y queda todo oscuro.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): El alumbrado público llega hasta la Escuela de San Alfonso.

Sr. Lazo (Concejal): Si, porque como dijo la vecina, hay muchos trabajadores de temporada y a las siete y medio a ocho, recién está aclarando. Lamentablemente se fue el Jefe de Salud pero me hicieron una queja, no me dieron nombres de una persona que casi sufre el envenenamiento de la sangre por septicemia porque acá fue mal tratado, el diagnóstico que se le dio estaba equivocado, estuvo cerca de cinco días con el problema, incluso creo que llegó una carta al Jefe de Salud por el funcionario.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo pedí los antecedentes don Hugo de esta persona. Me llamó la persona en cuestión, yo le dije dos cosas, primero que haga la denuncia que corresponde en el libro de reclamo y que me haga llegar los antecedentes que tiene ella, porque hay que analizarlo si corresponde o no.

Sr. Lazo (Concejal): Estaba bien preocupada más que nada porque no volviera a suceder. Lo otro es que hace algún tiempo atrás, pregunté por unos correos corporativos que tenemos pero ni

siquiera sabemos las claves y yo ahí me quiero detener porque yo creo que ahí está pasando algo que a mí me afecta en forma personal. Yo soy bien responsable con el internet, de responder mis correos. La otra vez cuando nos llamó la secretaria o la persona que trabaja con la Gobernadora diciendo don Hugo, teníamos una reunión y usted no responde los correos y ahí le pregunté qué correo y me lo empieza a dar algo de concejales Alhué y no sé qué cosa y le dije que no tenía idea existía este correo. Ahora con esto de la Intendencia nos pasó nuevamente lo mismo y ahí ya nos nombran dos correos corporativos que tenemos como concejales, no sé si los demás tendrán la clave.

Sr. Cristian León (Administrador Municipal): Lo vimos y es una base de datos histórica, no es nuestra.

Sr. Lazo (Concejal): Pero nadie sabe de esos correos.

Sra. Cofre (Concejala): Y no se pueden habilitar.

Sr. Cristian León (Administrador Municipal): Lo que se puede hacer habilitar es uno nuevo.

Sra. Cofre (Concejala): Inhabilitar ese.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Inhabilitar ese también porque van a seguir llegando ahí.

Sr. Lazo (Concejal): Imagínese, nosotros no sabemos nada, lo bueno es que esta gente insiste por el número de teléfono.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): La consulta es, se pueden inhabilitar esos correos.

Sr. Cristian León (Administrador Municipal): Voy a revisar.

Sr. Lazo (Concejal): Yo creo que más que revisar, es llamar a todas partes que los correos no están vigentes y dar el otro, es como cuando yo tengo un número de teléfono y lo pierdo, llamo que el número ya no existe y doy el nuevo.

Sra. Cofre (Concejala): Lo puedes dejar sin efecto.

Sr. Lazo (Concejal): Imagínese que alguien que maneje las claves, esté mandando información. Hay que inhabilitarlo y cambiarlo. Eso era lo mío.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Don Danilo.

Sr. Salazar (Concejal): Yo anduve en Pincha el otro día, el paradero, ahí en la pasarela.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Hay ocho pasarelas desde Pincha hasta Talamí.

Sr. Salazar (Concejal): Tienen que seguir esperando.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si, se demoran los proyectos.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Viendo las salas cunas, tenemos que movernos rápidamente, si nosotros habilitamos un terreno en una semana más, parte inmediatamente el proyecto. Estábamos viendo, en El Asiento no hay problema porque se va a hacer el documento ahora, donde sí tendríamos problema es en San Alfonso porque está por extinguirse el comodato, no sé por cuánto tiempo era. Vamos a tener que buscar a los nuevos dueños, que no sabemos quienes serán, para que lo habilitemos lo antes posible. Vamos a tener en San Alfonso, tenemos en Hacienda Alhué, en Pichi y vamos a tener en El Asiento, sumar una más acá en la Villa pero falta terreno y viendo, tenemos un bien nacional de uso público que está al lado de la cancha de la Villa. Ese terreno podríamos verlo, lo otro sería ver un terreno que lo ideal que quedara más cerca de la Cancha de Carrera, ha crecido enormemente ese sector pero no tenemos terreno. Lo que nosotros tenemos que hacer es movernos rápido con eso. Lo dijo muy bien la Directora de la Junji, la plata está. A mí no se me ocurre nada más.

Sra. Cofre (Concejala): No quedaría tan mal la ubicación allá abajo porque se ha poblado bastante también ese sector y está urbanizado porque está con pavimento toda esa calle, faltan tramos pero no tan alejado de la realidad y si está disponible. Yo, haber, hay que empezar a matar los pájaros al tiro, a qué me refiero yo, no empecemos a dilatar porque en estas dilataciones hemos ido perdiendo tiempo y posibilidades, porque a lo mejor nos resultó esto otro mejor, porque ese mejor después no resultó, entonces al final perdimos. Lo mismo que nos pasó con los pavimentos de las calles de allá, por hacerlo mejor, al final fue un caos. Si está ese terreno y no está siendo utilizado, ocupémoslo, no está tan lejos, hay una población cerca, de calle Esmeralda hacia ese sector está bastante poblado.

Sr. Lazo (Concejal): Y lo otro que nos va a ayudar para limpiar ese sector también, ya hay sitios que ya van a juntarse con la cancha de la Villa, o sea, los que somos históricos de aquí de Alhué, sabemos hasta donde llegaban los sitios, vas a limpiar y mañana están los postes porque ahora para cruzar por el paso de la estaca hay que cruzar de lado y por ambos lados.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ese día lo único que se me ocurría era eso. Lo que tenemos que hacer es apurarnos y lo que más apura es El Asiento, pero me decían que se puede hacer en forma paralela. Entonces vamos por ese lado y por otro lado, lo que dice la señora Nancy, si tenemos allá ese centro, hacerlo allá al lado de la cancha de la Villa. A propósito, entre comillas, me decían que esta semana don Miguel Paiva va a firmar, el problema es que había como siete

dueños. El otro tema, yo estuve el día martes con el Jefe de Salud y el Secplac, viendo las especificaciones técnicas del CESFAM y ya se pusieron de acuerdo ambos servicios, el Gobierno Regional y el S.S.M.Occ., y esta semana ya debieran dejarlo listo para empezar a hacer el diseño, ese es el compromiso que ellos hicieron para esta semana.

Sra. Cofre (Concejala): Son diseños tipo o son diseños que va con la idiosincrasia de Alhué.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Los diseños van de acuerdo a los terrenos entonces el nuestro no sé cómo va a ser, lo que sí sé es que nos autorizaron ponerle la sala de rayos. Hay una muy buena disposición del Sectorialista que dijo si ustedes quieren poner algo más, pónganlo, vinieron a Alhué junto con el Sectorialista que está viendo lo del estadio, entonces alguien dijo, pongamos un equipo de telemedicina, que quiere decir, que significa que el médico le va a hacer una radiografía al paciente y si no sabe lo que tiene, se puede conectar con un médico de Melipilla, del San Juan de Dios o de cualquier hospital que le diga qué tiene y así no se tiene que trasladar. Entonces ya no son 700 millones, vamos en 1250 millones.

Sr. Lazo (Concejal): Antes de continuar, cuando dice alumnos beneficiarios enseñanza media, ellos estudian en el colegio de acá o de fuera de la comuna.

Sra. Cofre (Concejala): Son de acá. Yo conozco a Benjamín Meza Núñez, es hijo del Walter Meza. Palacios Herrera, Vicente, estudia acá, está en cuarto medio y es el hijo de María Alicia.

Sr. Lazo (Concejal): Pero si estudian acá por qué.

Sra. Cofre (Concejala): Porque el reglamento lo tenían para todos los alumnos.

Sr. Lazo (Concejal): De enseñanza superior.

Sra. Cofre (Concejala): No, antes, el año pasado no era solamente para ellos, estaba abierto. La Asistente Social varias veces lo dijo, afortunadamente no lo sabían todos los niños, recuerda eso que lo señaló en varias oportunidades.

Sr. Lazo (Concejal): Si porque se les da sesenta mil pesos por estudiar acá en Alhué, a lo mejor hay algunos que los traemos en la locomoción nosotros.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Lo más seguro.

Sra. Cofre (Concejala): Yo conozco a dos de estos cinco.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Ellos son los chicos que van al preuniversitario, como beca de alimentación.

Sra. Cofre (Concejala): Yesenia Fuentes Urbina es la hija de Consuelo.

Sr. Salazar (Concejala): Si, la hija de Consuelo.

Sr. Lazo (Concejala): No, es que me causó cuidado, sobre todo si son estudiantes de acá.

Sra. Cofre (Concejala): Sé que están en cuarto medio estos niños.

Sr. Lazo (Concejala): Lo otro, creo que el otro día hubo una mesa de trabajo con la Gobernadora por el tema de la minera, no sé si sería así pero nosotros no supimos para haber asistido.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Dos cosas que no les he comentado y lo tengo anotado aquí. Una es lo de la minera y otra lo de los colegios, estamos con un equipo multidisciplinario por cada escuela de la comuna, partimos con El Asiento con las reparaciones, quedó prácticamente impecable. Qué es lo que quiero decir, están sacando todos los detalles, escuela por escuela, se empezó con El Asiento, se terminó Pichi, la Sala Cuna de Pichi, ahora tengo entendido que se fueron a San Alfonso, Hacienda Alhué y Liceo. Pintura, temas eléctricos, de agua, de baños y está la gente de Obras. Hay un grupo de ocho personas trabajando. Y claro, el lunes o martes, cuando nos reunimos con la Gobernadora que vino con el Seremi de Bienes Nacionales, Medio Ambiente y Minería, era por el mismo tema de la minera y Codelco y a petición de la Gobernadora, que fuera con los jefes de departamentos involucrados. Para mañana tenemos fijada reunión, lo recuerdan.

Sr. Lazo (Concejala): Quedó fijada pero nos iban a avisar a nosotros, fue ese día que se iban a tomar el camino.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Que bueno que me recordó, mañana tenemos reunión con la minera. Ese día no estaba la empresa acá.

Sr. Lazo (Concejala): Que bueno, ojala pudiera venir esta empresa nueva, ya tuvieron el primer sueldo los chiquillos.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Tengo entendido que es más bajo.

Sr. Lazo (Concejala): En unos casos. Yo el día jueves me topé con varios de ellos que me empezaron a llamar, hay unos que porque se cae un fosforo, quieren hacer un palo y aprovechar de prenderlo y otros que dicen ya esto hay que verlo. Me topé con los que son de fortificación, yo no entiendo mucho de la mina y esos cabros salían con bastante menos plata, pero después le aclararon que parece que hubo un error de información, que no habían informado todos los pernos que ellos habían puesto pero si dónde tenían la duda era con los operadores, esos salían

muy bajo en el sueldo, pero los que siempre ganaban menos, que eran los ayudantes de SIMBA, esos ahora andaban riéndose solos. Pero ahí los chiquillos me dijeron que habían hablado con el que manda acá en Alhué y les dijo que si había un error, lo iban a arreglar porque ellos tenían que pagar todo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo tengo entendido lo mismo que dice usted, que llamaron el día viernes y hablé con el gerente también, tipo siete de la tarde, de que hoy día se reunían con la empresa para subsanar durante el día.

Sr. Lazo (Concejal): Nosotros ese día como Sindicato tuvimos una reunión con ellos y parece bien interesante el proyecto que tienen con la gente, ojala sea realidad y les den el tiempo para implementarlo porque incluso están hablando de un seguro complementario de salud como el que tenemos nosotros o muy cercano a eso, están tratando de integrar gente a el que ya tiene preexistencia por ejemplo la esposa de correíta que tiene cáncer, incluso si los trabajadores aceptan, quieren ingresarla a ella para que esté cubierta.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ojala que esas buenas intenciones se traduzcan en beneficios reales para los trabajadores.

Sr. Lazo (Concejal): Si, nosotros hablábamos con ellos el tema de las jornadas, las obligaciones, ojala sea así pero como digo, quedaban con esa inquietud, a mí me llamaron harto, algunos de los operadores no quisieron firmar porque les faltaba plata.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Continuamos.

Srta. María Eugenia (Secretaria Municipal): Hay una invitación para un encuentro intercomunal de Alcaldes y Concejales de la zona central costa, esto es el día 21 de agosto desde las 9:30 a 13:45 horas en la comuna de La Estrella.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, vamos a ver el tema del Aniversario, les parece.

Sra. Cofre (Concejala): Son Obispos eméritos, pero siguen haciendo misa.

Sr. Roberto (Alcalde): Damos por terminada la sesión.

Srta. María Eugenia (secretaria municipal): Se cierra la sesión siendo las 14:35.

Transcribe Acta: Susana Tapia C.

RATIFICAN CON SU FIRMA:

SR. ROBERTO TORRES HUERTA

SR. DANILO SALAZAR MORALES

SR. HUGO LAZO SEGOVIA

SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA

SR. MARIO HUERTA MORA

SR. LUIS NUÑEZ PEREZ

SRA. NANCY COFRE QUIROZ

SRTA. SECRETARIA MUNICIPAL (S)